



# Boletín Informativo

## Comarca de los Valles de Benavente

Número 5

Proyecto de Cooperación HERMES  
"La comunicación como vector de difusión de la imagen externa  
del medio rural "  
LEADERCAL 2007-2013

Grupo de Acción Local: **MACOVALL 2000**

### ACTUALIDAD PROYECTO HERMES

El proyecto continúa con el desarrollo de diversas actividades comunes para todos los socios cabe destacar: El mantenimiento de un Centro de Recursos periodísticos con información sobre el medio rural. Es el portal Web del proyecto que se puede visitar en: <http://www.territorioscyl.es>

#### Revista



La revista Territorios es de carácter trimestral y recogerá la información de las 19 comarcas de Castilla y León que integran el proyecto Hermes. Esta publicación incluye artículos de opinión, reportajes de cada comarca, agenda, actividades complementarias y otras noticias de desarrollo rural de cada ámbito geográfico. Podéis descargarlas en formato PDF.

- Descarga la Revista Territorios nº1
- Descarga la Revista Territorios nº2
- Descarga la Revista Territorios nº3
- Descarga la Revista Territorios nº4
- Descarga la Revista Territorios nº5

Descarga la Revista Territorios nº6  
(Último número pinchando aquí)

Descargar PDF

Se sigue con la publicación de la revista Territorios de Castilla y León que con carácter bimensual está planteada como instrumento para que los grupos LEADERCAL. La edición en papel se encuentra en las oficinas de los Grupos de Acción Local participantes en

este Proyecto, entre estos se encuentra Macovall con su sede en la



Calle Calvario 1 en San Cristóbal de Entreviñas, los ejemplares se distribuyen de manera gratuita. Además se también se puede consultar en <http://www.territorioscyl.es/revista>.

La revista numero seis describe nuestro territorio, ubicado en una encrucijada de ríos, condición ideal para observar mas de 40 especies de aves características en ambientes acuáticos. Contamos con dos rutas ornitológicas para el avistamiento de estas aves.



Nº 6 Revista Territorios- Octubre 2014



Nº 7 Revista Territorios- Enero 2015

En esta ocasión la publicación hace referencia a los recursos agrícolas, ganaderos y silvícolas para el desarrollo de los Valles de Benavente

Entre las Acciones Particulares, continuamos trabajando el la labor de "Community Manager" y con el gabinete de comunicación interno con la edición de un boletín digital, en el caso de Macovall nuestro facebook es: <https://www.facebook.com/macovall> y el Boletín lo podéis ver en nuestra página web en el apartado <http://www.macovall.com/proyectos/Hermes.html>



## CONTENIDO

### *Actualidad Proyecto Hermes*

Página 1a 2

### *Noticias de actualidad:*

- San Cristóbal de Entreviñas prepara un taller dual de empleo. Página 4

### *Noticias de Cultura, Pesca, Turismo y Agroalimentaria...*

- Un museo móvil (MUMO) llega a los colegios de Camarzana de Tera y Santibáñez de Vidriales.

Página 6

- El coto de Mózar estrena su apertura por primera vez en enero con gran demanda de pescadores.

Página 7

- El Restaurante El Ermitaño recibe el premio al mejor restaurante de castilla y león.

Página 9

### *Nuestros Pueblos.*

- La junta declara Bien de Interés Cultural la iglesia de Santa Colomba de las Carabias.

Página 10

- Escenifican un belén viviente en Burganes de Valverde.

Página 12



## NOTICIAS DE ACTUALIDAD

### SAN CRISTÓBAL DE ENTREVIÑAS PREPARA UN TALLER DUAL DE EMPLEO.

El Taller Dual de Empleo promovido por el Ayuntamiento de San Cristóbal de Entreviñas y cofinanciado por la Junta de Castilla y León se realizara el mes de marzo. El taller de empleo "Ribera del Esla" finalizara en el mes de agosto para cumplir así los seis meses del ciclo formativo previsto.

El Ayuntamiento como promotor de este Taller de Empleo, en consonancia con la Consejería de Economía y Empleo de la Junta de Castilla y León al ser parte cofinanciadora del proyecto a través del Ecyf (50.000 euros aporta la Consejería y 20.000 euros el Ayuntamiento), llevará a cabo diversas actuaciones como son la instalación del riego automático a la par de la adecuación de las zonas verdes en el área ribereña del río Esla.

El Consistorio ya ha comenzado la adecuación de la zona ribereña con la nivelación del terreno a través del encargo realizado a una empresa constructora local. Unos trabajos previos para permitir el desarrollo de la actuación prevista. El Servicio Regional de Empleo (Ecyf), se encarga ahora en la selección de 8 personas de las listas del paro con edad superior a los 25 años para participar en el proyecto. Al mismo tiempo se seleccionan a otras dos personas más, una que hará las labores de monitor y la otra las funciones de director. Este segundo Taller de Empleo que financia la Junta en San Cristóbal de Entreviñas viene a prolongar la actuación del emprendido el pasado año con otros 8 alumnos trabajadores.

En esta ocasión, con el ciclo formativo se pretende intervenir en la adecuación ribereña de la playa "Benidorm". El "Ribera del Esla" permitirá como actuación principal la instalación del riego por



aspersión al área ajardinada tomando el agua de la manga del río, a la par de actuar en el desbroce de vegetación, entre otras actuaciones.

## V ENCUENTRO DE LUCIO EN EL RÍO ESLA EL DIA 14 DE MARZO DEL 2015.

Como en años anteriores la ribera del río Esla y más concretamente la denominada "playa Benidorm" en San Cristóbal de Entreviñas se convertirá en punto de encuentro para realizar el V Open de Pesca (sin muerte) del lucio.

Al encuentro, organizado por "Pobladores del río" y el club de pesca de San Cristóbal, acudieran pescadores de diferentes provincias de España como León, Valladolid, Palencia, Salamanca, Ávila, Madrid, Badajoz, Toledo y Galicia entre otras.



La pesca de lucio cuenta con muchos seguidores en nuestra provincia debido a las piezas capturas, que son de gran tamaño, lo que da un añadido de dificultad.



La jornada más que una competición es una quedada de convivencia entre pescadores. Además de pescar, convivir e intercambiar experiencias, realizan talleres de montaje de moscas, para todos aquellos que se están iniciando o se quieran iniciar en el apasionante mundo de la pesca.



NOTICIAS DE INTERES CULTURAL, PESCA, TURISMO Y AGROALIMENTACION.

## UN MUSEO MÓVIL (MUMO) LLEGA A LOS COLEGIOS DE CAMARZANA DE TERA Y SANTIBÁÑEZ DE VIDRIALES.

El Mumo (Musée Mobile) es un camión concebido como museo móvil de arte contemporáneo que aparcó en los patios los colegios de Camarzana el día 19 de enero y en el Colegio Sansueña de Santibáñez de Vidriales al día siguiente.

El Mumo del Instituto Francés es un camión de grandes dimensiones que transporta una colección de arte contemporáneo para acercárselo a los escolares a través de visitas y talleres creativos.





Este museo móvil tiene previsto recorrer 1.900 kilómetros al finalizar su gira este mes de enero, tras pasar desde septiembre por 40 localidades de Cataluña Aragón, Castilla La Mancha, Madrid, Castilla y León y finalmente en tierras gallegas.



Con su estructura de contenedor, el camión se despliega como un muñeco transformer y se convierte en un museo con cuatro espacios diferenciados. La pintura, la escultura, la instalación, el vídeo o el diseño sumergen a los niños en universos diferentes donde acercarse al arte de forma libre.

El museo móvil ha venido realizando anteriormente un periplo por diferentes países con el objetivo de acercar a los niños una experiencia inédita del arte contemporáneo mediante el descubrimiento de 14 obras especialmente creadas para ellos por artistas de renombre.

Fuente: [www.laopiniondezamora.es](http://www.laopiniondezamora.es)

## EL COTO DE MÓZAR ESTRENA SU APERTURA POR PRIMERA VEZ EN ENERO CON GRAN DEMANDA DE PESCADORES.

El coto de pesca intensivo de Mózar de Valverde estrenó el día de Año Nuevo su nueva condición de escenario salmónido pescable desde enero hasta diciembre con la demanda de más de una veintena de pescadores, en su mayoría procedentes de otras provincias y mayoritariamente de Valladolid.



Este coto con muerte repoblado con truchas arco iris podrá ser pescado a partir de ahora desde el día de Año Nuevo hasta el último día de diciembre, siempre que caiga en martes, jueves, sábados, domingos o festivos.

La posibilidad de pescar a lo largo de sus seis kilómetros de longitud durante todas las semanas del año es una de las novedades de la Ley de Pesca de Castilla y León. La Consejería de Medio Ambiente de la Junta a través de la Dirección General del Medio Natural ha puesto en valor este tramo del río Tera que hasta ahora era pescable desde el comienzo de la primavera hasta finales de septiembre.

Para este cambio de calendario el Servicio de Caza y Pesca ha repoblado con ejemplares de arco iris el coto los días 31 de diciembre y 2 y 5 de enero a razón de 400 truchas por día. En total ha soltado 1.200 ejemplares. Los trabajos han sido realizados y certificados por personal de la Administración de Castilla y León, según recoge la página Web de la Junta acerca de este coto.

Medio Ambiente realiza incluso algunas aclaraciones con respecto a la pesca de truchas durante esta época del año y advierte especialmente que "son ejemplares de trucha arco-iris procedentes de piscifactorías de consumo, y que el comportamiento de esta especie es, en ocasiones, gregario y errático". Dadas las bajas temperaturas registradas durante estos días las truchas "puede mostrarse esquiva a la picada, al haber sido trasladada desde estanques de piscifactoría hasta un medio natural nuevo, el río Tera".



El número de permisos por jornada de pesca es de 30 con un cupo de capturas por permiso de seis truchas de 19 centímetros de longitud como mínimo. El precio del permiso es de 20 euros, salvo para mayores de 65 años y menores de 16 que es de 10 euros

Fuente: [www.laopiniondezamora.es](http://www.laopiniondezamora.es)

## EL ERMITAÑO RECIBE EL PREMIO AL MEJOR RESTAURANTE DE CASTILLA Y LEÓN.

El restaurante El Ermitaño, de Benavente (Zamora), fue galardonado con el premio al mejor establecimiento hostelero de su clase en Castilla y León en la segunda edición de los Premios La Posada de El Mundo, que se celebró recientemente en el auditorio Miguel Delibes, en Valladolid, un evento en el que se reconocen los mejores profesionales y proyectos del sector agroalimentario y turístico de Castilla y León.



Estos premios, que están patrocinados por la Consejería de Cultura y Turismo y La Caixa, reconocen los mejores proyectos de cada provincia de la

comunidad y que fueron entregados por los presidentes de las diputaciones provinciales.



Al evento, presidido por Juan Vicente Herrera presidente de la Junta de Castilla y León, asistieron medio millar de invitados.

Se entregaron los siguientes galardones:

- Mejor restaurante, el Ermitaño de Benavente (Zamora)
- Mejor iniciativa empresarial al Grupo Yllera de Rueda (Valladolid)
- Mejor iniciativa turística al Concierto de las Velas en Pedraza (Segovia)
- Mejor empresa agroalimentaria a la IGP de Carne de Ávila

El premio 'A toda una vida' el jurado se le otorgó al salmantino José Gómez, propietario de la firma 'Joselito', donde se producen según los entendidos los mejores jamones del mundo.

## NUESTROS PUEBLOS

### LA JUNTA DECLARA BIEN DE INTERÉS CULTURAL LA IGLESIA DE SANTA COLOMBA DE LAS CARABIAS.

El Consejo de Gobierno de la Junta de Castilla y León aprobó recientemente en su reunión declaración de Bien de Interés Cultural (BIC) con categoría de Monumento para la iglesia de San Juan Bautista en Santa Colomba de las Carabias.

Han transcurrido cuatro meses desde el sometimiento a información pública de la incoación del expediente que se abrió en 1983 y el edificio de la iglesia parroquial dedicada a San Juan Bautista ha sido declarado ya oficialmente como Monumento.



La iglesia de sencilla construcción de una sola nave con crucero y cabecera recta, a la que se adosan la sacristía, el baptisterio y otras dependencias de uso parroquial. La iglesia ha sido muy transformada en un estilo neoclásico, conservándose del templo primitivo, la torre románica construida en sillería, de tres cuerpos ligeramente diferenciados por su dimensión decreciente en altura y por la interposición de molduras entre los dos últimos.

El aspecto más relevante de esta construcción se encuentra en su interior, en la armadura de su presbiterio. Singular ejemplo de lo que se ha dado en llamar carpintería de lo blanco - término que engloba las



técnicas y estructuras realizadas en madera labrada bien cepillada-, se trata de una armadura de cubierta ochava de principios del siglo XVI, con decoración ataujerada de ruedas de lazo de diez puntas y mozárabes.

Del mismo modo, la iglesia alberga un conjunto de retablos que se integran como partes integrantes del monumento. El retablo mayor churrigueresco, dorado y policromado y un retablo barroco de mediados del siglo XVII, con una talla gótica del Cristo de la Luz.



## ESCENIFICAN UN BELÉN VIVIENTE EN BURGANES DE VALVERDE.

Cincuentas figurantes participaron en el belén viviente de Burganes. El nacimiento que ha sido organizado durante los últimos años por la Comisión de Fiestas y el Ayuntamiento consiguió reunir a numerosos visitantes de la comarca atraídos por la originalidad y puesta en escena de la recreación de los pasajes de la época del nacimiento de Jesús.

La jornada tuvo lugar la víspera de Reyes, que hace que la plaza Mayor de este dinámico pueblo del valle de Valverde muestre un escenario belenista. Sobre las losas de granito del ágora central de esta localidad se instalan huertos, estanques de agua con sus patos, una manga del río para permitir recrear el oficio de las lavanderas, corrales con gallinas y cabras, leñadores, herreros, panaderos, artesanos diversos. Todos ellos distribuidos armónicamente en torno al eje central, al portal, a donde confluyen pastores y lugareños junto a los Magos de Oriente quienes a lomos de caballos se dirigen a ofrecer regalos al recién nacido.

Fuente: [www.laopiniondezamora.es](http://www.laopiniondezamora.es)